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“亲爱的‘牛马一中’，愿你在
历史的沧桑里更逾馨香……这里
是奋进中的‘牛马一中’，在阳光下
慢慢绽放他的光彩……”近日，湖
北省襄阳市樊城区牛首一中2024
届毕业典礼上，一名毕业生作为优
秀学生代表发言将校名说成“牛马
一中”，结果被校长当众批评并收
走优秀证书的视频引发关注。7月
29日下午，樊城区委宣传部向记
者回应，学校已将该学生的优秀毕
业生证书归还给本人，同时责令学
校及当事校长作出深刻检讨。

（7月29日 纵览新闻）

据悉，当事毕业生将母校说成
“牛马一中”，并非出于恶意，而是一
种自嘲。当然，也有人认为，这对于
学校和管理者来说，是一种冒犯，因
此，该毕业生被校长当众批评并收
走了优秀证书。此事经媒体报道后，
引起了社会各界广泛关注。

对于这一事件，笔者认为，学
校应有容得下“牛马一中”的胸怀

与豁达。学生的口误并非出于恶意
或故意挑衅，他更像是一种无心的
调侃。但是，校长的反应却显得过
于敏感和严厉。作为教育者，应该
有足够的包容心和理解力，去接纳
学生们的个性和差异。

再者，从教育的角度来看，这
一事件也暴露出学校教育中存在
的一些问题。我们一直在强调培养
学生的创新精神和实践能力，但在
实际操作中，却往往过于注重规范
和纪律，如何把握其中尺度，很考
验从业者的智慧。因此，需要反思
的不仅仅是这一具体事件，更是我
们的教育理念和教育方式。

此外，校长的做法也值得商
榷。作为学校的领导者，校长应该
以更开放和包容的心态来面对学
生的个性和差异。当众批评并收走
学生的优秀证书，不仅伤害了学生
的自尊心，也损害了学校的形象。这
种处理方式显然不是最佳的选择。
相反，如果校长能够以平和的心态
来面对这一事件，甚至将其作为一

个教育契机，引导学生认识到言辞
的重要性，并鼓励他们勇于表达自
己的想法和情感，那么这一事件可
能会成为一个积极的教育案例。

当然，也不能完全忽视这一事
件所带来的负面影响。但是，如何
科学处理这种突发情况，更考验学
校领导者的智慧和胸怀。如果能够
以开放和包容的心态来面对，并积
极引导学生认识到自己的错误并
加以改正，那么这一事件将会成为
一个积极的教育经历。

言而总之，学校要有容得下
“牛马一中”的胸怀与豁达，这不仅
是对学生个性和差异的尊重，也是
对教育理念和方式的反思与改进。
在未来的教育工作中，有关方面应
更加注重培养学生的独立思考能
力和创新精神，以开放和包容的心
态来面对学生的不同声音和做法，
为他们提供更加全面和优质的教
育服务。同时，教育工作者也应该
不断加强自身素养的提升，以更好
地引导和帮助学生成长。 余明辉

投稿邮箱投稿邮箱

jinbaopinlunjinbaopinlun20122012@@126126.com.com

今日金评

不吐不快

乐见小学生“玩”进奥运会

“回炉”读职校
并非“开倒车”

选择山东省青岛市技师学院大
学生技师班之前，陈愉聪有些忐忑，
其中既有面对世俗观念的压力，更有
对未来的不确定。经历过就业的坎
坷，陈愉聪希望借助“回炉”，拥有“本
科学历+技能证书”双配置，从而提高
职场竞争力。记者采访发现，和陈愉
聪一样“放下身段”，以更加务实和前
瞻性的思维，到职业院校“回炉”的人
还有不少。

（7月29日《工人日报》）

在当下社会，越来越多的大学生
选择“反向”读职校这一现象，引发了
广泛关注和讨论。有人或许认为这是
一种“开倒车”的行为，但实际上，这
是大学生在面对就业压力和职业规
划时做出的理性选择，不仅不是退
步，反而是对个人职业发展路径的深
思熟虑。

面对日益严峻的就业形势，许多
大学生意识到，单纯的学历已经不再
是就业市场的金字招牌。企业对于人
才的需求更加务实，他们更看重应聘
者的实际技能和工作经验。因此，一
些有着前瞻性思维的大学生开始寻
求通过职业院校的技能培训来增强
自己的就业竞争力。这种“回炉”读职
校的做法，实际上是他们在职业规划
上的一次主动调整，是为了更好地适
应市场需求，实现个人价值。

从另一个角度来看，大学生“回
炉”读职校也是教育资源优化配置的
一种体现。传统的高等教育注重理论
知识的传授，但在实际操作技能的培
养上往往显得不足。职业院校拥有丰
富的实践教学资源和优秀的师资队
伍，能够为大学生提供更为贴近实际
工作环境的学习和训练机会。这种教
育资源的共享和互补，不仅有助于提
升大学生的技能水平，还能够促进教
育系统的整体效能。

此外，大学生“回炉”读职校还体
现了当下年轻人更加开放和多元的
职业观念。他们不再拘泥于传统的职
业路径，而是愿意尝试更多的可能
性，寻找最适合自己的发展道路。这
种勇于尝试和突破的精神，正是当代
年轻人积极向上、敢于创新的体现。

当然，对于大学生“回炉”读职校
的现象，我们也需要有清晰的认识。
首先，这并不意味着高等教育的失败
或无用，而是说明在职业规划和发展
上，个人选择更加多样化和灵活。其
次，职业学校也需要不断提高教育质
量，确保学生能够真正掌握实用的技
能，为未来的职业生涯打下坚实的基
础。

大学生“回炉”读职校并非“开倒
车”，而是一种顺应时代发展、提升个
人竞争力的明智选择。我们应该以开
放和包容的心态看待这一变化，并积
极推动高等教育与市场需求的紧密
结合，为大学生的职业发展创造更加
有利的环境。
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美国著名杂志《体育画报》向
全世界推介了巴黎奥运会最年轻
的选手，11 岁零 11 个月大的中国
滑板少女郑好好。

11 岁的滑板运动员郑好好是
此次奥运会中国代表团最年轻的
运动员。这个女孩刚小学毕业，四
年前才开始玩滑板。第一次玩滑
板，她不怕摔，觉得很新奇、很好
玩。由于喜欢，她把滑板作为兴趣
爱好。在滑滑板的第二年，教练发
现了她的潜力，将其引入惠州市滑
板队。

接受专业训练后，奥运梦想的
种子就埋在了郑好好的心底。但
是，她并没有将大部分时间和精力
都用在滑板上，除了滑板，郑好好
也有其他兴趣爱好，看书、唱歌、逛
街、捞鱼……她都表现出特别的痴
迷与专注。最重要的是，兴趣爱好

广泛的郑好好，学习成绩也不落
后，尤其是英语成绩出色，每次考
试都在 90 分以上。郑好好的可贵
之处是训练滑板的同时，学习及其
他各种兴趣爱好都能并驾齐驱。

就这样，啥也没耽误的郑好好
“玩”进了奥运会，成为 2024 年巴
黎奥运会年龄最小的选手。

在以往，有一种习惯性思维，
中小学生的体育以强身健体为目
的，体育拔尖人才的培养跟中小学
校关系不是很大。基于此，体育素
质好的学生要想成为专业运动员，
就要在很小的时候到体校等专业
性学校或基地进行专门的训练。虽
然体校也学习文化课，但与中小学
相比，学习时间及要求上存在差
距，导致体校生学习成绩都不怎么
好，部分成绩斐然的运动员文化基
础却不高。这种培养模式，也导致

部分运动员退役后较难找到人生
舞台。

体教融合的当下，这一现象得
到很大改变。例如，截至北京时间
7月31日早，中国代表团6块金牌
的得主，其中有 6 人都是“00 后”。
在近几年的国际赛事中，高水平运
动员来自在校生的例子越来越多。

体教融合不仅是教改的重要
目标，也是学校体育及竞技体育不
可或缺的重要组成部分，是教育及
体育发展的必然趋势。重要体育赛
事的赛场上，“郑好好们”正在潜移
默化地改变着中国体育“体教对立”
的旧有桎梏，越来越多的中小学生
将活跃在各类体育比赛赛场。只有
这样，才能让教育丰满起来，才能让
体育更有发展后劲，才能让学生的
综合素质与能力发展得更好。
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要有容得下“牛马一中”的胸襟
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